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書  記 菊 池  亮   

書  記 工 藤  貴 裕 

 



塩竈市教育委員会定例会会議録 

◆日 時   平成 29年 6月 30日（金） 午後 1時 30分～午後 2時 40分 

 

◆場 所   壱番館 3階 共用会議室 

 

◆出席委員 

教 育 長 髙橋 睦麿 教育長職務代理者 柴田 仁市郎 

委 員 池野 暢子 委 員 山田 達磨 

 

◆欠席委員 

委 員 太田 忍 

 

◆事務局 

教 育 部 長 阿部 光浩 教育総務課長 本田 幹枝 

学校教育課長 遠山 勝治 生涯学習課長 伊藤 英史 

市民交流センター館長 伊東 英二 教育総務課総務係長 菊池  亮 

教育総務課主事 工藤 貴裕   

 

◆定例会次第 

1 開会 

2 前回会議録承認 

3 会議録署名委員の指名 

4 教育長報告 

① 第２回管内教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況について 

5 教育部長報告 

① 市議会定例会等について 

6 専決処分報告 

① 予算案に対する意見について（平成２９年度一般会計補正予算） 

7 議案 

① 議案第 4号 塩竈市民交流センター審議会の委員の委嘱について 

8 その他報告 

① 塩竈市スポーツ推進委員の委嘱について 

② 塩竈アフタースクール事業（わくわく遊び隊）推進会議の開催につい

て 

9 閉会 

 



1 開会 午後 1時 30分 

 

 

2 前回会議録委員の署名 

  柴田委員から報告、承認 

 

 

3 会議録署名委員の指名 

  柴田委員と山田委員を指名 

 

 

4 教育長報告 

(1)髙橋教育長から、以下のことについて報告 

① 第２回管内教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況について 

 

〔主な質疑〕 

・ 柴田委員 平成 30年度校長・教頭候補者選考について、校長や教頭の選考

試験はどのような内容でおこなわれているのか。 

・ 髙橋教育長 筆記試験については、まず大論文というものがあり、今日的

な教育課題解消にむけた学校運営についてや法令関係について記入するも

のがある。さらに小論文として、生徒指導等について記入するものがある。

その後、面接試験が第 1 次から第 3 次まであり、第 1 次は法令等について

問うもの。第 2 次は管理職としての適性や人間性を見るもの。第 3 次は、

専門官等の人事のトップの方々からの面接がある。その後、総合的に点数

付けし、名簿に登録された者の中から最終的に選ばれることになる。 

・ 山田委員 夏季休業中の教職員の勤務について、静岡県の吉田町が教員の

長時間労働解消を目的として、子ども達の夏休みを 10 日間にすることを

決めたようだが、宮城県や管内において、子ども達の夏休みを少なくする

ような話というのはあるのか。 

・ 髙橋教育長 現時点ではそのような話は無いが、今、教員の多忙化解消に

向けて様々なことが打ち出されていて、本市においては部活動における負

担軽減を取り組むことになっている。 

・ 池野委員 児童生徒が授業を終える時間帯は何時くらいか。 

・ 遠山学校教育課長 学年によって違いはあるが、小学校は 3 時半頃、中学

校は 4 時頃である。 

・ 髙橋教育長 始業時間や終業時間については学校長が決めることになって

いる。 

・ 山田委員 夏休みや冬休みについても学校長が決めるのか。 



・ 髙橋教育長 夏休み等については、塩竈市立学校の管理に関する規則で定

められている。 

 

 

5 教育部長報告 

(1)阿部教育部長から、以下のことについて報告 

① 市議会定例会等について 

 

〔主な質疑〕 

・ 柴田委員 勝画楼の保存に関することについて、保存・維持するとなると

それ相応の財政的な問題が出てくると思われるが、手立てはあるのか。 

・ 阿部教育部長 今までは補助制度が無かったが、平成 20年に地域における

歴史的風致の維持及び向上に関する法律というものが制定され、歴史的風

致維持向上地区計画というものを作成すると二分の一の補助が受けられる

ようになったため、建設部と教育部で連携しながら、この一帯の歴史的風

致維持向上地区計画を作成する中で、勝画楼もその一部とすることで、国

からの補助を活用してきたいと考えている。 

 

 

6 専決処分報告 

(1)本田教育総務課長から、以下のことについて報告 

① 予算案に対する意見について（平成２９年度一般会計補正予算） 

 

〔主な質疑〕 

 なし 

 

 

7 議案 

(1)伊東市民交流センター館長から、以下のことについて報告 

① 議案第 4号 塩竈市民交流センター審議会の委員の委嘱について 

 

〔主な質疑〕 

 なし 

 

 

8 その他報告 

(1)伊藤生涯学習課長から、以下のことについて報告 

① 塩竈市スポーツ推進委員の委嘱について 

② 塩竈アフタースクール事業（わくわく遊び隊）推進会議の開催につい

て 



 

〔主な質疑〕 

・ 柴田委員 スポーツ推進委員について、委員の方々を見ると長年勤められ

ている方々が多いが、後任というか新たな方にするという検討はしないの

か。 

・ 伊藤生涯学習課長 我々の働きかけが足りないのかもしれないが、様々な

部分で新たな方が見つからないというのが現状である。現在 11名だが、最

大 17名まで委嘱できるので、色々な分野へ拡げていきたいと考えている。

若手の方を発掘していくことがこれからの課題であると考えている。 

 

 

9 閉会   午後 2時 40分    



≪会議録署名委員≫ 

1番委員 

（柴田委員） 

 

 

 

4番委員 

（山田委員） 


